
 

 

Anfrage 0950/2025 zur Stadtratssitzung am 25.6.2025 

Ungenutzte Flächen (Die Linke) 

Begründung: 

Mainz hat Platzbedarf. Für viele soziale, kulturelle, ökologische und wirtschaftliche 

Anliegen werden Flächen benötigt, die in der Landeshauptstadt allerdings immer 

knapper werden. Daher müssen alle Potenziale ausgelotet werden. Hierzu gehören 

auch Flächen, die nicht in städtischem Besitz sind und von Aufgabenträgern der 

öffentlichen Hand verwaltet werden. Unter der Schiersteiner Brücke sind größere 

Flächen vorhanden, die wenig bzw. nicht genutzt werden. Es ist im Interesse der 

Stadtgesellschaft, dass z.B. diese Flächen einer sinnvollen Nutzung zugeführt 

werden. 

Wir fragen daher an: 

1. Welche ungenutzten Flächen unter Autobahnbrücken im Mainzer Stadtgebiet sind 
der Verwaltung bekannt? 

2. Sind der Stadt Mainz die Eigentumsverhältnisse dieser Flächen (insbesondere im 
Hinblick auf die Autobahn GmbH) bekannt und dokumentiert? 

3. Gibt es bestehende Vereinbarungen oder Kooperationen zwischen der Stadt 
Mainz und der Autobahn GmbH bezüglich der Nutzung, Pflege oder Entwicklung 
dieser Flächen? 

4. Sieht die Verwaltung Möglichkeiten, diese Flächen – ggf. in Absprache mit der 
Autobahn GmbH – für städtische oder gemeinnützige Zwecke zu nutzen? 

5. Plant die Stadt, mit der Autobahn GmbH Gespräche über eine mögliche Nutzung 
dieser Flächen aufzunehmen oder bestehende Gespräche zu intensivieren? 
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